

Conferencia Matutina



8 DE MAYO DE 2025

**CLAUDIA
SHEINBAUM
PARDO**
PRESIDENTA

INVITADOS

- Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Gobernación
- Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana
- Ricardo Trevilla Trejo, secretario de la Defensa Nacional
- Raymundo Pedro Morales Ángeles, secretario de Marina
- Hernán Cortés Hernández, Comandante de la Guardia Nacional
- Marcela Figueroa Franco, secretaria ejecutiva del Sistema Nacional de Seguridad Pública.
- Alejandro Gertz Manero, titular de la Fiscalía General de la República
- Angélica Noemí Juárez Pérez, subsecretaria de Educación

PUNTOS RELEVANTES

Informe de seguridad

La subsecretaria Marcela Figueroa informó que, entre septiembre de 2024 y abril de 2025, el promedio diario de homicidios dolosos bajó 24.9% y en abril de 2025, se registraron 21 casos menos por día; asimismo, durante abril, se registró el nivel más bajo desde homicidios desde 2016. Además, dijo que siete estados concentraron el 52.1% de los homicidios, siendo Guanajuato el principal; también se reportó una reducción del 19.5% en delitos de alto impacto en un año y de 42.8% desde 2018.

Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación, presentó los avances de la estrategia de atención a las causas de la violencia; informó que mediante esta estrategia, se han realizado más de 1.3 millones de acciones como: brindar servicio médico en colonias prioritarias, prevención de adicciones y suicidio, creación de Comités de Paz y Ferias de Salud. Además, en el programa "Sí al desarme, sí a la paz", se intercambiaron más de mil armas cortas, 400 largas y más de 68 mil cartuchos, e intercambiaron más de 3,600 juguetes bélicos.

Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, informó que de octubre de 2024 al 6 de mayo de 2025, se detuvieron más de 20 mil personas por delitos de alto impacto, incluyendo líderes criminales; agregó que se aseguraron 153.7 toneladas de droga, 10 mil armas y se destruyeron 896 laboratorios clandestinos. Entre los detenidos destacó a operadores del Cártel del Pacífico, CJNG y Cártel Nuevo Imperio.

Homenaje al Escuadrón 201 y reducción de homicidios

La presidenta rindió homenaje al Escuadrón 201 tras la muerte de su último integrante, destacó su legado en la defensa de México y su influencia en el Plan DN-III-E; reconoció el papel fundamental de las Fuerzas Armadas en seguridad, protección civil y proyectos nacionales. Asimismo, destacó una reducción del 24.9% en homicidios dolosos entre septiembre de 2024 y abril de 2025.

Plan DN-III-E

El general Ricardo Trevilla, secretario de la Defensa Nacional, explicó que el Plan DN-III-E fue creado en 1966 y coordina la respuesta militar ante desastres con fuerzas listas las 24 horas. Anunció que hoy se rendirán honores fúnebres al sargento Maximiliano Gutiérrez Marín, último integrante del Escuadrón 201, unidad mexicana que participó en la Segunda Guerra Mundial.

Reforma en materia de telecomunicaciones y radiodifusión

La mandataria afirmó que la reforma en materia de telecomunicaciones y radiodifusión fortalece la libertad de expresión, el derecho de las audiencias y la competencia, especialmente para radios comunitarias; negó que promueva la censura y replanteó la posibilidad de eliminar el artículo 142 para evitar malinterpretaciones, tras la realización de parlamento abiertos en el Senado de la República. Sostuvo que los nuevos organismos que reemplazarán a los autónomos impulsarán transparencia y menos burocracia.

Elección del Poder Judicial

Claudia Sheinbaum señaló que, ante denuncias en redes sobre candidatos judiciales presuntamente ligados al crimen organizado, corresponde al INE y al TEPJF investigarlos y resolver. Afirmó que el 1 de junio "la gente elegirá muy bien" y confía en que la ciudadanía está bien informada.

Fortalecimiento de las labores de inteligencia e investigación

La presidenta descartó el regreso de la Policía Federal; asimismo, afirmó que se fortalecerán las labores de inteligencia e investigación como parte de la Estrategia Nacional de Seguridad. Destacó el papel del Centro Nacional de Inteligencia y la coordinación con autoridades; criticó la liberación de delincuentes por parte de jueces y aseguró que la elección judicial ayudará a sanear el Poder Judicial.

Por su parte, Omar García Harfuch informó que hay una convocatoria abierta para formar 2,500 agentes de investigación, con más de 21 mil jóvenes ya registrados.

Detención y proceso del alcalde de Teuchitlán, Jalisco

El fiscal Alejandro Gertz Manero informó que ya se dictó auto de formal prisión contra el alcalde de Teuchitlán, José Ascensión Murguía, y que la FGR presentará pruebas que sustentan su responsabilidad; así como, resaltó la detención de cuatro policías locales y su jefe. Criticó al Poder Judicial por impedir procesar a jueces corruptos mediante acuerdos internos, pero aseguró que con la democratización del sistema judicial, eso cambiará.

Adelantó que mañana se dará un informe detallado sobre el caso del rancho Izaguirre.

Reforma Judicial

La mandataria explicó que la reforma al Poder Judicial busca separar al Consejo de la Judicatura de la SCJN para evitar conflictos de interés; denunció que, actualmente quien preside la Corte también sanciona a jueces. Añadió que con la elección del Poder Judicial se elegirá al Tribunal de Disciplina Judicial y defendió la reforma señalando que responde al nepotismo y a casos de jueces que liberan delincuentes, incluyendo del crimen organizado.

Migración

La presidenta informó que se realiza una revisión integral del INM enfocada en derechos humanos; negó que haya militarización en la política migratoria y destacó que ha disminuido el flujo migratorio hacia el norte. Señaló que el embajador de México en EUA, visita centros de detención y no encontró violaciones a derechos humanos; que puntualizó que más de 45 mil personas han sido repatriadas en 2025.

Refinería Dos Bocas

Claudia Sheinbaum informó que se rompió un ducto antiguo hacia la refinería de Dos Bocas, pero que ya se está reparando y limpiando el área afectada. Aclaró que no hay escasez ni problemas en la producción o importación de combustibles.

Renovación de consulados

La presidenta aclaró que no ha habido despidos de cónsules, sino reubicaciones por falta de sensibilidad o por término de funciones; adelantó que algunos serán sustituidos en junio.